

大門小だより

9月号

大門大好き いい仲間 進んで学ぼう 元気な子

令和2年8月28日 横浜市立大門小学校



きれいに忘れがちなこと

校長 能登 正明

夏休みが終わったと思ったら、あっという間に 9 月となりました。40℃近い猛暑の中で学校生活が再スタートしましたが、コロナ感染予防と同時に熱中症の予防にも留意しながらの日々です。焦らずに、子どもたちそれぞれのペースを大事にしながら、学校での生活を進めていきたいと思います。

ここ数年、豪雨による災害や酷暑など、コロナ禍だけでなく社会に大きな影響を与えるような天候が続いています。また、大地震や大噴火などの災害への警戒感も高まってきています。

寺田寅彦が書いた『天災と国防』という文章があります。寺田寅彦は科学者として高名な人物ですが、夏目漱石の高弟でもあり多くの随筆を残しています。この『天災と国防』を読むと、現代でも全く同じだと感じられる記述がたくさんあります。

「天災ばかりは科学の力でもその襲来を中止させるわけには行かない。その上に、いついかなる程度の地震暴 風津波洪水が来るか今のところ容易に予知することができない。」

「悪い年回りはむしろいつかは回って来るのが自然の鉄則であると覚悟を定めて、良い年回りの間に充分の 用意をしておかなければならないということは、実に明白すぎるほど明白なことであるが、またこれほど万人 がきれいに忘れがちなこともまれである。」

(『天災と国防』寺田寅彦 昭和9年(1934))

何もない時に「充分の用意」をしておかなければならないことは理解していても、実際にしっかりとできているのか、となると耳の痛い話です。大地震、台風や豪雨などの風水害、火山噴火や大雪、感染症の流行など想定して、いまどのような備えができるのか、知恵を集めながら準備をしておかなければなりません。

学校では夏休み明けの8月に水害を想定した避難訓練として、校舎の上の階への垂直避難の訓練を行いました。このような避難が実際に必要となるのは本当に万々一の時ですが、「充分の用意」の一助になればと考えています。

9月以降も感染症予防等の対策を図りながら学習や行事を進めてい

きます。その中で、運動会や校外学習など、例年に比べ大幅に内容や方法を変更して実施していくこととなります。保護者や地域の皆様のご理解とご協力を、今後ともぜひよろしくお願いいたします。

最近の教育活動の様子

1年生へのサプライズプレゼント 8月17日(月)

例年、4月に「1年生ようこそパーティー」を行って います。しかし、本年度は臨時休校やコロナウイルス感 染症拡大防止のため、実施できませんでした。そこで、 1年生の入学と小学校への仲間入りを祝って、2~6年 生がプレゼントを作りました。1年生は、朝、机の上に 置いてあったプレゼントの箱を見つけ、みんなからのプ レゼントにうれしそうな顔をしていました。









避難訓練(水害) 8月19日(水)

大雨洪水警報の発令を想定して、訓練を行いました。 境川の急激な水位上昇の危険を考え、校舎や施設が浸水 などの大きな被害を受ける前に、全校児童が3階以上の 場所への垂直避難を行うことを想定しました。全校で行 う、今年度最初の避難訓練であり、子どもたちは真剣な 表情で訓練を行っていました。

7・8月の 各学年のようす

行事や学習の仕方に制限があるものの、本格的 に学校生活が始まっています。7・8月の各学年の 学習や学校生活の様子をお伝えします。

4 年生

国語「事実にもとづいて 書かれた本を読もう」では、 夏休みに読んだ本のことを 友達に紹介するために、そ の内容や感想、キャッチ コピーを考えて、自分らし いポップをつくっています。







1 年生

葉がしおれて、つるも茶 色くなったアサガオです が、よーく見てみると…。 「花のさいたあとに、まる いものがあるよ。」「種がで きているよ。」じっくり観 察していました。



5 年生

初めての委員会活動が始 まりました。まだ緊張した 様子ですが、6年生の姿を 見ながら一生懸命活動して います。少しずつ高学年の 一員になれるよう、責任感 をもって取り組み始めてい



2 年生

農園のナスやキュウリ の様子を観察しました。 国語で学習したことをも とに、色や大きさ、手触 り、匂いなどを一つひと つ確かめながら、観察メ モに詳しく記録する様子 が見られました。



6年生

ようやく今年も6年生 から1年生への「ハッピ ーサポート」ができるよ うになりました。ペアの 1年生と自己紹介をしあ いました。1年生とやさ しくふれ合う姿が見られ ました。



3年生

理科は、3年生になっ てから始まる学習です。 7月は、実験を通して、 風やゴムの力のはたらき について、楽しく学びま した。グループで協力し ながら活動する様子が見 られました。



個別支援学級

ペットボトルや牛乳パ ックなどの身辺材で水に 浮くおもちゃを作りまし た。浮くかどうかを試し たり飾りつけたりして完 成させました。そのおも ちゃで夏の遊びを楽しみ ました。





2020年度 委員会活動の紹介

委員長に委任状授与





いよいよ今年度の委員会活動が、本格的に始まりまし
た。委員会は5・6年生の児童で構成されています。全
校児童の学校生活が豊かになるように、SDGsも意識
しながら、自分たちで活動を考えて進めていきます。

運営委員会	あいさつ週間をはじめとして、学校をよりよくするための企画について原案をつくったり、代表委員会の運営をしたりします。
	TT TO THE TOTAL TO
飼育委員会	学校で飼育しているウサギを、大切に世話します。動物の命の大切さやすばらしさを伝
	えられるように、取組を考えて活動しています。
集会・交流委員会	1年間の集会活動の計画を立てます。全校の子どもたちが仲良く交流できるようにしま
未云 文	す。集会の内容を考え、集会の準備・運営をします。
理性禾吕心	大門小の環境に関わる活動について考え、全校に呼びかけます。校舎内外を清掃したり、
環境委員会	正門や南門の周りを季節の草花でいっぱいにしたりして、きれいな学校をめざします。
給食委員会	給食の時間に給食室で、各学級の給食当番の手伝いをします。給食週間などの内容を考
机及女员工	え、栄養や食べることの大切さを全校に伝えます。
保健委員会	保健室でけがをした人の手当ての準備を手伝ったり、流し台の石鹸を交換したりします。
不胜安貝云	学校保健委員会の運営などを通して、学校のみんながより健康になるように活動します。
从本 丢 旦 人	校庭や用具の整備をし、体育の学習をするときに安全に使いやすくします。全校が楽し
体育委員会	んで体を動かすことができる活動を行います。
図書委員会	図書室の本の整理や貸し出し・返却の受付をします。読書週間には、本をたくさん読ん
囚官安良云	でもらうための取組を考えて、全校が本に親しめるような活動をします。
放送委員会	朝会や集会のときに放送機器の準備をします。朝の時間や休み時間、清掃の時間に放送
	したり音楽を流したりします。クラスインタビューなどの、番組を作成します。
農園・栽培委員会	農園に関わる活動に取り組みます。農園の整備や収穫祭の企画・運営などをして、農園
	活動を盛り上げます。
L	

※ 委員会活動の内容は、コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、上の内容を制限して行っています。

<u>登下校の安全強化WEEK</u>

子どもたちの安全で、マナーのよい登下校をめざして行われました。あまり早い時刻に登校しないように知らせたり、安全な道路の歩き方ができるように注意を促したりしました。今後も定期的に実施し、定着を図ります。



「WEB会議システム」体験

新型コロナウイルス等での 臨時休業に備えて、「WEB会 議システム」の体験を、希望 者を対象に行いました。集合 できない状況での教職員と児 童をつなぐコミュニケーショ ンの仕方について、体験しま した。



今月の「大門ふれあい農園」

農園・飼育ボランティア

夏休み中、5名の飼育ボランティアの皆様が、 ウサギの飼育活動をしてくださいました。また 8名の農園ボランティアの皆様と8名の子ども たちも畑の水やりや草取りの活動をしてくださ いました。朝から30度を超える猛暑の中での 活動、本当にありがとうございました。

















畑がこんなに美しくなりました。ボランティア の皆様、本当にありがとうございました。